

Kolloquium

Richterliche

Verantwortlichkeit

Dr. h.c Thomas Stadelmann, Richter am Bundesgericht, feiert am 28. Oktober 2023 seinen 65. Geburtstag. Er hat sich in den letzten Jahren wiederholt und mit Erfolg für die Institutionalisierung der Justizforschung in der Schweiz engagiert. Unter anderem zählt er zu den Gründungsmitgliedern des Schweizerischen Instituts für Judikative.

Um dieses Engagement zu würdigen, findet am Freitag, 3. November 2023, von 14.30 bis 17.30 via Zoom ein Kolloquium statt zum Thema der richterlichen Verantwortlichkeit.

Können Richterinnen und Richter für ihre Entscheidungen rechtlich verantwortlich gemacht werden?

Was spricht für, was spricht gegen eine (vermögensrechtliche, aufsichtsrechtliche, strafrechtliche, etc.) Verantwortlichkeit?

Wie verhalten sich richterliche Unabhängigkeit und richterliche Verantwortlichkeit zueinander?

Welche nicht-juristische(n) Verantwortlichkeit(en) tragen Richterinnen und Richter für ihre Entscheidungen?

Diese Fragen werden im Rahmen des Kolloquiums zunächst für die deutsche (Prof. Anne Sanders), sodann für die österreichische (Prof. Peter Bussjäger) und schliesslich für die schweizerische Rechtsordnung (Prof. Ulrich Meyer) beleuchtet.

Zwischen und nach den Referaten besteht die Möglichkeit für Diskussionen.

3. November 2023

14.30 – 17.30

**Link zum Webinar:
bit.ly/sifj_23-11-03**

Organisatoren der Veranstaltung sind PD Dr. Matthias Kradofer (matthias.kradofer@tg.ch) und Dr. Arthur Brunner (arthur.brunner@sg.ch).